



# **L'impasse**

**Trazibule**

**21 juin 2023**

## ... au fond de l'impasse

N'auriez vous pas remarqué cette ficelle, tellement énorme, qu'elle risquerait d'échapper à nos yeux pourtant avertis de leurs ignominies permanentes ?

Le fameux Comité d'Orientation des Retraites, celui-là même qui avait affirmé mordicus que les retraites étaient maîtrisées, vient de découvrir qu'il avait fait une petite erreur de calcul ... puisque la réforme honnie ne résolvait rien jusqu'à la Saint Glinglin, avec un trou de 7 à 8 MM€.

Je n'ose imaginer le nombre de coulevres que ce comité a dû avaler ! Tout ceci pour montrer comment MACRON nous a protégés ... et qu'il faudra bien se résigner à repousser l'âge légal à 70 ans pour répondre aux vœux de la Commission Européenne et du Forum Mondial.

Je suis toujours sidéré de voir la bêtise de ceux qui nous gouvernent et ne pensent à habiller Pierre qu'en déshabillant Paul. L'économie n'est pas une collection d'assiettes où l'on peut ajouter ou enlever de la soupe, mais un système complexe où tout ce qu'on donne aux uns est au détriment des autres.

Pour payer les retraites ils ne pensent qu'à repoussent l'âge, mais conséquemment (traduction 'du coup'

pour les jeunes) cela signifie que pendant ces années supplémentaires les grandes entreprises prélèveront encore plus de profit au reste de la population, dès lors il restera encore moins de fonds pour nourrir et soigner les anciens.

Même si l'âge de la retraite était à 100 ans, ils ne pourraient pas les payer, car entre 64 et 100 ils devraient assumer des coûts tellement exorbitants de chômage, de soins médicaux, d'accidents du travail, de journées maladies, avec des personnels trop âgés pour pouvoir encore générer de la marge qu'il ne resterait rien pour les retraites restantes. Même si le problème se résolvait par une mortalité beaucoup plus précoce. Et dans ce cas ce sont les Ehpad qui seraient en difficulté faute de clients.

Le problème restera insoluble tant qu'ils ne se résoudront pas à changer les causes et ne s'occuperont que des conséquences.

L'erreur fondamentale de cette logique économique est la notion de rentabilité, qui impose :

- Une logique financière qui oblige à qui manque d'argent d'en rajouter dans la poche de celui à qui il emprunte et qui en a déjà trop,
- Une logique commerciale actuelle qui impose que la somme totale des salaires versés est incapable de payer la valeur totale des marchandises

produites, puisque pour être rentable il faut payer les salariés moins que la valeur qu'ils produisent ou vendre leur production plus cher que ce qu'elle coûte,

- Une logique monétaire qui produit des institutions quasiment non taxées qui font du fric sur le fric sans jamais rien produire, par-dessus les états eux-mêmes.

Tous ceux qui se battent pour tenter de réduire les conséquences catastrophiques de cette logique s'épuisent en vain à défendre l'écologie, les plus pauvres, les injustices, la paix, les valeurs humanistes et républicaines...

La règle essentielle que nous apprennent les lois de l'écologie est qu'il faut tout faire pour parfaire un équilibre des échanges. Tout déséquilibre se termine par la disparition de l'échange par destruction du perdant entraînant la destruction du gagnant.

La loi essentielle qui en découle est que nul ne doit posséder plus que ce dont il a besoin, sinon il génère un déséquilibre qui crée pauvreté misère guerre et cette notion essentielle d'équilibre est oubliée.

Depuis que l'égoïsme est devenu la valeur respectée de notre économie, elle a condamné tout espoir d'humanité donc l'humanité elle-même.